

Página 6992 24 de octubre de 2022 Serie A - Núm. 118 (fascículo 2)

SESIÓN PLENARIA ORDINARIA

- 11.- Pregunta N.º 1183, relativa a motivo por el que no ha entrado en funcionamiento el aula de un año de Educación Infantil del CEIP Leopoldo y Josefa del Valle ubicado en el municipio de Riotuerto, presentada por D. Álvaro Aguirre Perales, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5100-1183]
- 12.- Pregunta N.º 1184, relativa a fecha prevista para que entre en funcionamiento el aula de un año de Educación Infantil del CEIP Leopoldo y Josefa del Valle ubicado en el municipio de Riotuerto, presentada por D. Álvaro Aguirre Perales, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5100-1184]
- 13.- Pregunta N.º 1185, relativa a trámites administrativos que faltan de resolverse para que a día de hoy no haya entrado en funcionamiento el aula de un año de Educación Infantil del CEIP Leopoldo y Josefa del Valle ubicado en el municipio de Riotuerto, presentada por D. Álvaro Aguirre Perales, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5100-1185]
 - EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Pasamos a los puntos 11 a 13, que se agrupan a efectos de debate.
- LA SRA. OBREGÓN ABASCAL: Pregunta número 1183, relativa a motivo por el que no ha entrado en funcionamiento el aula de un año de educación infantil del CEIP Leopoldo y Josefa del Valle, ubicado en el municipio de Riotuerto.

Pregunta número 1184, relativa a fecha prevista para que entre en funcionamiento.

Y pregunta número 1185, relativa a trámites administrativos que faltan de resolverse para que, a día, de hoy no hayan entrado en funcionamiento, presentadas por D. Álvaro Aguirre Perales, del Grupo Parlamentario Popular.

- EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Formula las preguntas el Sr. Aguirre, del Grupo Popular.
- EL SR. AGUIRRE PERALES: Pues muchas gracias presidente, buenas tardes señorías.

Incumplimiento 1.143.327 de Marina Lombó, el aula de un año del colegio de Educación Infantil y Primaria Leopoldo y Josefa del Valle, de Riotuerto.

Vamos a hacer un poco de memoria histórica, esa que tanto le gusta a usted, Sra. Lombó, para ilustrar un poco a sus señorías de lo que estamos hablando hoy.

El 11 de agosto usted visita la obra y asegura que está ya acabada el 8 de septiembre, no yo, usted, en un teletipo que su consejería dice que: "estará en funcionamiento el inicio del periodo lectivo", el 8 de septiembre. No sueñen, señorías, que no estaba.

Pero el 1 se incorporaron los docentes al trabajo, a sus puestos de trabajo en todos los centros de la región, entiendo que también la profesora y entiendo que también la técnico adscrita a esta aula de un año, entiendo, porque el 8 de septiembre no hubo ni un solo alumno en esa aula, seguía cerrada, empezó el curso lectivo oficialmente en Cantabria

¿Qué dijeron entonces desde la Consejería de Educación ese día? Esto, que valdría para todos los días sucesivos, pero ese día en concreto esto.

El 9 de septiembre, el Partido Popular denuncia que se aula incomprensiblemente no se ponga en funcionamiento y denuncia también, qué bien traído, el descontrol, que no puede dejarse pasar para perjuicio de las familias.

Con todo esto nos vamos al 19 de septiembre, hemos pegado un salto grande ya en el tiempo, señorías, 19 de septiembre, manda usted, Sra. Lombó, salir a la concejal de Educación de Riotuerto a que dé la cara, lo que no hizo usted, 10 días después de la demanda del Partido Popular, diez días después, con las familias de los niños, del aula, de un año en Riotuerto pionera, no lo digo yo, lo dijo su jefe de filas en el debate de orientación política de finales del mes de junio. Y decía que la obra ya estaba finalizada, repito, 19 de septiembre, 11 días después de que entrara en funcionamiento las aulas de 1 año en toda Cantabria la de La Cavada estaba cerrada y usted callada, como de costumbre, tengo que decirlo.

Pero yo creo que debería elegir mejor quien manda a quién manda usted a que dé la cara por usted porque luego se hace más absoluto de los ridículos, como hizo la concejal de educación de Riotuerto, por cierto, de su partido no me cabe ninguna duda de que salió arremeter contra el Partido Popular mandada por usted, mientras usted callaba en su despacho.

Si la obra estaba acabada el 19 de septiembre, el 19 de septiembre, aunque usted había dicho que iba a estar acabada el día 8 por qué hemos llegado hasta aquí, por qué hemos llegado hasta el miércoles de la pasada semana. Me gustaría que



Serie A - Núm. 118 (fascículo 2)

24 de octubre de 2022

Página 6993

me respondiera concretamente a eso; si la profesora y la técnico estaban trabajando, por qué hemos llegado hasta aquí, hasta el miércoles de la pasada semana, dígame usted qué pasó el miércoles de la pasada semana. Y si solo faltaban los equipamientos, como dijo la concejal de educación el 19 de septiembre, por qué hemos llegado hasta el miércoles de la pasada semana.

Pues llegamos al miércoles de la pasada semana, porque el día 10 de octubre, señorías, este diputado que les habla registró unas preguntas sobre el aula de un año de La Cavada que estaba cerrada, a pesar del anuncio, del falso anuncio de la consejera de educación, y ustedes se pusieron nerviosos, pero tampoco es que hicieran mucho, hasta el 14 de octubre, ese mismo viernes que mi grupo decidió en la mesa de este Parlamento traer estas preguntas a Pleno hoy; ahí ustedes ya no se pusieron nerviosos, ahí ustedes directamente colapsaron, telefonazo a la consejería, había que poner en marcha el aula el miércoles pasado como estuviera, porque usted tiene que venir hoy aquí con algo bajo el brazo, no la nada como nos suele tener acostumbrados.

Había que venir cuanto antes y el aula había que abrirla como estuviera, repito, como estuviera. Luego hablaremos de cómo está. Y faltan equipamientos todavía hoy ¿verdad que sí consejera, verdad que sí? ¿Verdad que han tenido que correr mucho los últimos días para no poder venir y con las manos vacías y aun así no las traen tan llenas como ustedes quisieran llenas de buenas noticias? Digo no, para mí para las familias de esos alumnos del aula de 1 año de Riotuerto.

¿Qué equipamiento falta hoy consejera? Me gustaría que me respondiera concretamente a esto, no es objeto de las preguntas, porque ustedes siempre tienen la torticera manía de siempre ir atropellándose una y otra vez, en base a las preguntas de la oposición.

Hábleme de todo esto que yo le he dicho hoy, porque la cronología no engaña, y yo lo he hecho con datos, lo he hecho con la verdad por delante y lo he hecho, sobre todo, con documentación, consejera. Hágalo, si es que puede, porque ya me imagino que querer no quiera usted no tenga mucha gana de dar explicaciones en este Parlamento, no sé si estará ya recogiendo los bártulos, pero por favor hágalo y responda concretamente a lo que le he dicho, qué ha cambiado del 8 de septiembre al miércoles de la semana pasada, en relación al aula de 1 año del colegio educación infantil y primaria el aula de 1 año de Riotuerto.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias, Sr. Aguirre.

Responde la consejera de educación y formación profesional, Sra. Lombó.

LA SRA. CONSEJERA (Lombó Gutiérrez): Buenas tardes presidente, señorías.

No se preocupe señoría que le voy a contestar a las preguntas que usted me ha formulado por escrito.

En primer lugar, muy buenas tardes a todos y, desde luego el Gobierno de Cantabria tenía previsto arrancar este curso 22-23 con 11 aulas públicas este año. Finalmente, señoría, han sido 12. Es tan fácil para usted que rebusca en mis intervenciones hacer una búsqueda rápida en Internet o en este mismo Parlamento para ver cómo en todo momento se dijo que arranca haría este curso con 11 aulas y, como le digo, finalmente han sido 12.

El aula de 1 año del colegio público Leopoldo y Josefa del Valle no ha sufrido ningún retraso, señoría, porque estaba prevista inicialmente para el curso 23-24 además, pues fíjese, hemos adelantado la fecha al curso, a este curso.

Riotuerto, cumplía todas las características que nos marcamos para el inicio de este despliegue, como sabe, creación de aulas de 1 año con fondos MRR, es decir un municipio el criterio que nos fijamos es que fuera un municipio rural sin oferta privada. Y estaba prevista su puesta en marcha en una segunda tanda para septiembre del 23.

El equipo de gobierno del municipio tengo que reconocerlo nos hizo llegar de una forma muy insistente la necesidad de adelantar su puesta en marcha porque tenía curiosamente, esta vez en este municipio una demanda importante de escolarización de niños de 1 año. Ofrecieron de hecho, colaborar y así ha sido porque, aunque las obras la sufragan la consejería con fondos europeos, ha sido el ayuntamiento el que se ha encargado de realizarlas y con un resultado extraordinario para que usted pueda comprobarlo, y no solo ver la foto del periódico, ha quedado unas instalaciones magníficas.

Y efectivamente, claro que había demanda, se han cubierto todas y cada una de las 12 plazas ofertadas que, como sabe, no son los datos exactos que tenía su concejal, sino que estas unidades llevan 12 plazas, 12 niños y niñas de 1 año que asisten ya al colegio, Leopoldo y Josefa del Valle. El propio centro educativo comunicó en todo momento a las familias interesadas que el aula no arrancaría al inicio de curso, éramos conscientes de que seguramente no llegaríamos al inicio de curso, aunque todos los deseábamos, las obras estaban finalizadas en agosto del 2022, pero decidimos seguir adelante porque sinceramente prefiero yo escucharle a usted, pues estas cosas que ha dicho que el hacer esperar a las familias hasta



Página 6994

24 de octubre de 2022

Serie A - Núm. 118 (fascículo 2)

el próximo curso y yo estoy convencida de que todas ellas han preferido mandar a sus hijos a estos niños de 1 año al aula el día 15 de octubre que tener que esperar todo un curso y que estas familias no se hubieran beneficiado de la misma.

Gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Gracias consejera.

Señor diputado.

EL SR. AGUIRRE PERALES: Gracias, presidente.

Consejera, es frustrante debatir con usted porque a usted le da igual que llueva que truene, que nieve, que haga sol, da igual lo que le caiga encima, no se sale ni una coma de lo que trae escrito.

Vamos a ver que no he mentido yo, no he mentido este diputado, ha mentido Marina Lombó, no sé si la conoce que dice abro comillas: "Estas obras estarán totalmente concluidas para el inicio del período lectivo el 8 de septiembre" No este diputado, usted, diputado no miente consejera miente a través del canal oficial de la consejería, que no me haga comulgar con ruedas de molino, consejera que no que le hemos pillado una vez más en sus bolas que meten este Parlamento.

Vamos a ver, dice usted, los alumnos asisten ya al aula de un año. Le voy a contar cómo asisten, fíjese, ¿usted sabe que no pueden salir del aula desde las 9 de la mañana hasta las 4 de la tarde, porque no está habilitado un patio para ellos para niños de poco más de 1 año? ¿Usted lo sabe? Se lo voy a explicar porque había que abrir el aula a todo correr para venir aquí a intentar no sé dar qué lección al Partido Popular, porque esto no es más que un déficit de gestión por su parte. Entonces, si usted quería hoy ganar un debate conmigo, yo le dejo que ustedes ganen los debates que haga falta, pero los que pagan el pato son los que están ahí fuera hoy y siempre, consejera, por su déficit de gestión no es capaz de controlar su consejería, no es capaz de controlar su equipo, no es capaz de poner orden, no es capaz ni de desdecirse a usted misma, porque sabe que la atropella las circunstancias siempre.

No hay un espacio exterior, porque el ayuntamiento no quiere, ¿a usted no le da vergüenza como consejera de educación, que en el aula de 1 año de La Cavada hoy ni siquiera haya, por ejemplo, un armario ni siquiera un microondas? Hay niños de 12 meses, ¿no le da vergüenza como consejera? había que abrirlo a todo correr para acallar a un diputado del Partido Popular.

¿Usted sabe que el ayuntamiento ha tenido que comprar un cambiador porque su consejería no ha dotado de ese equipamiento a un aula que había que abrir a todo correr el miércoles, para intentar callar a este diputado? No me diga usted que qué pena. Qué pena son las circunstancias que le rodean a usted en su gestión Sra. Lombó, esa es la pena, hable con las familias, hable con las familias, vaya allí, hable con las familias diga qué opina de las condiciones en las que usted ha abierta esta aula. A lo mejor recibe noticias de ellos en los últimos días.

Pero mire, voy a acabar ya, yo sí voy a respetar los tiempos. Quedan 7 meses de legislatura, intente afinar un poco más sus instrumentos para que al menos su canción de despedida suene bien.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias Sr. Aguirre.

Sra. Lombó.

LA SRA. CONSEJERA (Lombó Gutiérrez): Pues, señorías, menos mal -y se lo digo muy sinceramente- que como consejera tengo la posibilidad de visitar muchos centros educativos. Y desde luego la realidad que usted cuenta en este Parlamento poco tiene que ver, poco.

Miren, esta mañana mismo, antes de venir aquí al Parlamento, he estado en el IES Montes Claros. Y además me ha acompañado el alcalde de Reinosa. Viendo dos aulas importantísimas que hemos creado, dentro de los muchos recursos que seguimos creando. En primer lugar, un aula de educación especial para 4 alumnos y con todos los medios que tenían que tener. Y un aula de emprendimiento importantísimo para nuestros centros de formación profesional. Y eso es lo que vemos en los centros educativos, señoría, no las tragedias que usted cuenta en este Parlamento...

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Por favor silencio... (murmullos)...

Bueno, yo no tengo que decirle a la consejera lo que tiene que contestar... Por favor, silencio... Silencio... (murmullos)...



Serie A - Núm. 118 (fascículo 2)

24 de octubre de 2022

Página 6995

No. No... Vale ya... (murmullos)... Yo he parado el tiempo. Cuando ustedes quieran le reanudaré. Yo no tengo ninguna prisa...

No. No tiene la palabra, Sr. Aguirre. Y no se la voy a dar...

LA SRA. CONSEJERA (Lombó Gutierrez): Con esto le quiero decir que la realidad, la realidad de nuestra comunidad educativa desmiente totalmente lo que usted cuenta en este Parlamento.

Una parte por supuesto de mi responsabilidad, que la asumo, es dar cuenta a esta Cámara de lo que ustedes me preguntan, por supuesto. Y a veces, pues me cuesta escuchar determinadas cosas como las que le he escuchado a usted hoy, que se alejan muchísimo de la realidad.

No se preocupe. Yo visito mucho a los colegios y visitaré el aula como la he visitado en obras, visitaré el aula. No se preocupe usted por eso, porque yo estas 12 aulas que se han implantado las voy a visitar todas.

Pero mire, le voy a recordar una cosa. El gobierno de Cantabria, PRC y PSOE, implantó el aula de 2 años en este municipio. El Partido Regionalista y el Partido Socialista. Eso fue en el 2006. Pero es que, en el 2022, el PRC y el PSOE han implantado el aula de un año.

Y le voy a decir lo que hizo el PP durante el tiempo de legislatura; porque si se hubiera quedado sin hacer nada, creo que hoy hubiera sido para mí una satisfacción. No, no, no solamente no hizo nada, quitó. Quitó aquello que tenían durante toda la legislatura y quitó al docente que tenía en el aula. Eso es lo que hizo el PP, en una legislatura completa para la educación del Ayuntamiento de Riotuerto. Ya no le digo en otras partes de la comunidad autónoma.

A esto podríamos añadir otras muchas cosas que hemos hecho, pero que hoy estamos hablando de aulas.

Por lo tanto, creo que no debiéramos estar aquí debatiendo eso, no... sino de la satisfacción que nos debiera de producir que Cantabria sea puntera en haber implantado aulas de un año; cosa que no han hecho otras comunidades autónomas.

Yo entiendo que usted no va a venir a esta tribuna a aplaudirme y a decirme que lo hago muy bien... Efectivamente, ni yo se lo pido. Lo único que sí le digo, señoría, es que el tema de la de la educación a edad tan temprana, creo que merece un respeto, un respeto, no para mí como consejera, sino para todos los equipos que están trabajando.

Esta aula ha sido de un esfuerzo y una colaboración del ayuntamiento de Riotuerto con la consejería para poder tener una obra y haber podido adelantar un aula de un año, cosa que no hubiéramos podido hacer hasta el próximo curso.

Por lo tanto, no vale todo. No vale decir que la consejera hace o deshace. Yo le garantizo que yo voy a ir a ver esta aula, como voy a ir a ver la de Potes, como voy a ver la de Valdeolea, como voy a ir a ver la de Udías, como voy a ir a ver todas. Y le garantizo que nada de lo que usted está diciendo... Es un aula que encima tiene comedor; o sea, niños de un año, que hemos implantado no solo el sistema educativo, sino el comedor.

Por lo tanto, señoría, muy satisfecha de no tener 11 aulas, de tener 12 este curso escolar.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias, señora consejera.